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V
ivre aux Mondérands en pleine forêt 

ou tenir la ferme de Chaudezembre :  

2 aventures singulières qu’ont vécu 

André Zurcher et Jean-Pierre Lançon dispa-

rus récemment. Leurs décès ont d’autant 

plus provoqué la tristesse, suscité l’émo-

tion que leurs parcours ont été ancrés dans 

l’histoire et la réalité de notre village. 2 

hommes qui méritent le respect de tous.

L’ancrage dans le territoire, auprès des 

habitants de La Pesse, est sans doute ce qui 

a manqué à la SCIC Alvéoles dont les socié-

taires ont voté la dissolution le 20 octobre. 

Il y aurait beaucoup à dire mais je tiens à 

remercier vivement toutes les personnes 

qui se sont impliquées dans le projet. Il y 

a eu de très beaux moments durant ces 5 

années à l’issue desquelles Alvéoles s’arrête 

en ayant fait face à toutes ses obligations 

notamment envers la commune. Il restera 

quelque chose de cette expérience parce 

que les questions liées à la démarche 

demeurent d’actualité.

Le conseil municipal après des débats riches 

et constructifs a décidé à une très courte 

majorité d’engager des travaux de mise aux 
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Le beau temps qui a largement contribué 

au succès des manifestations de septembre 

s’est poursuivi en octobre. Si la douceur 

inhabituelle est agréable, ses conséquences 

désastreuses sont très concrètement 

visibles dans la forêt. Elles annoncent de 

nouvelles contraintes qui vont s’imposer à 

nous et modifier beaucoup de choses.

Pour être capable de s’adapter, il sera 

essentiel de disposer d’un espace de liberté 

le plus large possible. Liberté de partager, 

d’imaginer, d’innover… pour agir.

Notre commune peut s’appuyer sur son 

tissu associatif et l’engagement des 

citoyens. Sous l’égide du CPIE, un petit 

groupe réfléchit à La Pesse dans 20 ans. 

Au printemps, le conseil municipal vous 

invitera à une rencontre sur le thème de 

l’habitat et l’urbanisme. Un sujet fonda-

mental, transversal, qui impose de prendre 

des orientations pertinentes.

La cérémonie du 11 novembre approche. 

Mon souhait depuis plusieurs années est 

qu’elle donne à chacun la possibilité de 

vivre ce moment comme il l’entend. L’assis-

tance est malheureusement confidentielle. 

Rejoignez-nous en considérant que ce 

court temps n’est pas une contrainte mais 

au contraire un espace où l’on a la liberté 

d’exprimer de manière très intime ce qui 

nous paraît essentiel.

C L A U D E  M E R C I E R 

normes du bâtiment qui a abrité Alvéoles. 

Le vote serré illustre les incertitudes quant 

aux usages du bâtiment et la pertinence de 

l’investissement. C’est sans doute la volon-

té de disposer d’un outil pouvant répondre 

à certaines questions qui l’a emporté.

Sophie et Loïc ont décidé de s’ancrer à La 

Pesse en reprenant « Chez Burdet » devenu 

« La Cléa ».

Ce changement de nom, clin d’œil à l’his-

toire locale,  signifie la volonté des nouveaux 

exploitants de s’intégrer au paysage et leur 

capacité à comprendre notre contexte pour 

en tirer le meilleur parti et participer à l’élan 

collectif qui doit prévaloir. Souhaitons leur 

la bienvenue à La Pesse sans oublier leurs 

prédécesseurs Jackie et Yves qui ont tenu le 

cap jusqu’au bout.

D’autres sont fermement arrimés à nos 

Hautes Combes et ne ménagent pas leurs 

efforts pour les animer. Il s’agit bien 

entendu de l’équipe de l’Union Sportive et 

Culturelle dont les deux dernières manifes-

tations, la fête de La Pesse et Azimut ont 

été des succès. La première satisfaction est 

d’entendre les retours de visiteurs enchan-

tés d’avoir été si bien accueillis.

Entre temps, l’équipe de bénévoles qui 

a parfaitement réussi l’organisation des 

départs de La Forestière a obtenu la même 

adhésion des participants aux courses.

Des histoires s’arrêtent, certaines naissent, 

d’autres se poursuivent avec l’espoir de 

parvenir à conjuguer le présent à l’aune du 

passé pour que l’avenir soit possible.

Recevez l’R de La Pesse 
par courriel !

Vous êtes de plus en plus nombreux 

à recevoir l’R de La Pesse par e-mail : 

c’est simple et rapide, et vous permet-

tra de recevoir plus vite les informations 

de la commune. Pour vous abonner, il 

suffit d’aller sur www.mairie-la-pesse.

com, puis de saisir votre adresse e-mail 

en bas de la page d’accueil, en cochant 

« Recevoir l’R de La Pesse uniquement 

par courriel » (vous pouvez changer 

d’avis à tout moment ensuite). Merci !
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CONSEILLERS NUMÉRIQUES

LA PESSE DANS 20 ANS : 
les habitants préparent l’avenir !

Vous avez un souci avec l’utilisation de votre 

ordinateur, de votre tablette ou de votre 

téléphone ? Vous avez besoin d’être initié 

à l’informatique, d’approfondir vos compé-

tences sur un logiciel, envie d’apprendre à 

utiliser une imprimante 3D ? Deux conseillers 

numériques sont présents sur le territoire 

Haut-Jura Saint-Claude pour vous aider. Ces 

derniers ont bénéficié d’une formation dédiée 

à l’animation pédagogique pour s’adapter 

à toute demande et tout type de public, en 

particulier les débutants. 

Un nouveau programme gratuit d’ateliers 

thématiques d’une durée de 2 heures ou de 4 

heures est proposé, sur inscription. 

Les deux agents traitent de thèmes divers et 

variés : manipulation des tablettes et smart-

phones, réseaux sociaux, retouche photo, 

montage vidéo, création d’un site internet, 

gestion de France Connect, Excel, Word, 

Windows…

Les conseillers numériques tiennent égale-

ment des permanences sans rendez-vous 

dans les communes du territoire. Tommy 

Révision de la charte 
du PNR du Haut-Jura

Quel Parc souhaitez-vous pour demain ?
Un Parc naturel régional s’organise autour d’un 

projet de développement durable, fondé sur l’équi-

libre entre la protection et la valorisation de ses 

patrimoines naturels et culturels. Un document 

officiel compile cette feuille de route : la Charte. 

Elle est unique et propre à chaque Parc pour une 

durée de 15 ans renouvelable. Sans elle, pas de label 

Parc naturel régional ni d’actions concrètes. Elle 

est rédigée de façon concertée avec les communes, 

collectivités, acteurs et habitants du territoire.

Pourquoi on vous parle de la Charte aujourd’hui ? 

Car le Parc naturel régional du Haut-Jura est en 

train de la réviser et d’écrire un nouveau projet de 

territoire. Il souhaite pleinement intégrer à sa feuille 

de route 2026-2041 les enjeux liés au changement 

climatique. 

Dans cette démarche concertée, chaque habitant 

peut s’exprimer. Vous êtes donc invité à participer 

à cette réflexion via une enquête en ligne « Et vous, 

quel Parc souhaitez-vous pour demain ? » : dispo-

nible via le QRcode ou sur https://airepublique.

typeform.com/PNRHautJura

Ce questionnaire ouvert jusqu’au 10 décembre est à 

destination des habitants du Parc ou des communes 

en réflexion d’adhésion. Il vise à recueillir leur 

perception du Parc et leur rapport au changement 

climatique, mais également à connaître leur vision 

sur l’avenir du territoire.

Secrétariat de mairie 
Horaires d’ouverture

au public
Lundi : 9h > 12h et 14h > 17h

Mercredi : 9h > 12h30

Vendredi : 8h30 > 12h et 14h > 18h

En dehors de ces horaires, 
n’hésitez pas à téléphoner !

Vous emménagez ou déménagez ?
N’oubliez pas de vous signaler en mairie.

Brughera intervient sur le réseau des six 

médiathèques : Chassal-Molinges, Coteaux 

du Lizon, La Pesse, Saint-Claude, Septmoncel 

et Viry. Franck Blavignac anime le FabLab de 

l’Atelier des Savoir-Faire. Il assure également 

des permanences mensuelles dans six mairies : 

Lajoux, La Rixouse, Lavans-les-Saint-Claude, 

Les Bouchoux, Les Moussières et Villard-Saint-

Sauveur. 

Leur but est « d’accompagner et d’apprendre 

à faire », pas de faire à la place des personnes.

Retrouvez le programme des ateliers dans 

votre mairie, dans vos médiathèques, à l’Ate-

lier des Savoir-Faire ou sur le site www.hautju-

rasaintclaude.fr

CONTACTS

•Tommy BRUGHERA, conseiller numérique

03 39 27 05 28

t.brughera@hautjurasaintclaude.fr

• Franck BLAVIGNAC, conseiller numérique

03 84 42 65 06

f.blavignac@hautjurasaintclaude.fr

Revente de jalons de déneigement

La commune a commandé des jalons de déneigement et propose aux particuliers 

qui en ont besoin pour baliser l’accès à leur propriété d’en acquérir.

Le prix de revente est fixé à 5 € l’unité. Inscription en mairie.

Tommy Brughera et Franck Blavignac, sont à votre service pour vous faciliter 
l’accès au numérique dans votre quotidien. Ils proposent gratuitement des ateliers 

dans les communes, des accompagnements individuels ou des formations à la carte.

PLUi – Concertation du public
Dans le cadre de l’élaboration du PLUi, la concertation du public est obligatoire. Les modalités 

de la concertation doivent permettre tout au long de la procédure au public de :

- accéder aux informations relatives au projet et aux avis requis par les dispositions légis-

latives ou règlementaires applicables,

- formuler des observations et propositions qui sont enregistrées et conservées par l’auto-

rité compétente.

La concertation du public se réalisera physiquement et par voie numérique à l’échelle de la 

communauté de communes et des communes. Ainsi, le dossier sera consultable sur le site 

de la Communauté de communes Haut-Jura Saint-Claude ainsi qu’à la mairie. Une enquête 

publique sera organisée lorsque le projet de PLUi HJSC sera arrêté pour permettre de vérifier 

si les contributions ont été ou non prises en compte.

A ce jour, aucun document n’a été publié. La mairie communiquera dès que des éléments 

seront versés au dossier mis à disposition du public.

Déjà 3 séances d’information sur le change-

ment climatique tel qu’on doit l’anticiper à La 

Pesse, d’identification des sujets prioritaires et 

de réflexions sur les priorités avec l’animation 

du CPIE du Haut-Jura. 

L’eau, la forêt, les mobilités et le collectif 

mobilisent la vingtaine d’habitants qui parti-

cipent à chaque fois. Rejoignez-les en suivant 

les dates sur le site ou les affichages !
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Opération broyage de déchets verts – Appel à bénévoles
La commune disposera du broyeur à déchets verts le lundi 27 novembre 2023.

Si vous êtes disponible pour aider l’employé communal, 

merci de vous faire connaître au secrétariat de mairie.

Bienvenue à Sophie et Loïc
Sophie THOLLET et Loïc DESMON ont racheté 

les murs et le fonds de commerce de l’hôtel 

Burdet qui est devenu l’auberge La Cléa dont le 

nom est lié à la Borne au Lion.

Les nouveaux restaurateurs - hôteliers souhai-

tent créer une ambiance, un lieu de vie où tous, 

locaux et visiteurs, peuvent se rencontrer.

Convivialité, sens de l’accueil, volonté de 

travailler avec les fournisseurs locaux et le tissu 

économique et associatif sont à l’ordre du jour.

A terme, l’offre hôtelière sera revue et dévelop-

pée pour proposer 12 chambres accessibles à 

une clientèle de passage. La volonté d’accueillir 

l’itinérance montre une capacité à comprendre 

le contexte.

Heureux de l’excellent accueil que notre 

village leur a réservé, Sophie et Loïc, parents 

de 3 jeunes enfants, n’ont pas choisi La Pesse 

par hasard. Ils croient fermement que c’est le 

lieu où ils pourront s’exprimer comme ils le 

souhaitent selon les principes qui comptent 

pour eux.

La Cléa, ouverte le vendredi et le samedi soir, 

fermée le mercredi, offre déjà en semaine une 

carte variée, plus élaborée le week end. Le bar, 

lieu de vie important d’un village comme le 

nôtre, n’est pas oublié grâce à un partenariat 

avec La Piva.

Verre de l’amitié du 11 novembre, buffet de 

l’assemblée des maires le 20 du même mois et 

repas des anciens du 13 janvier permettront 

à Sophie et Loïc de montrer leur savoir-faire 

et surtout de tisser des liens pour que cette 

histoire qui commence dure et soit belle.

Dédé des Mondérans 
est parti...

Mon Dédé, notre Dédé, l’homme des bois, à 

tous ceux qui l’ont connu ou entendu parler de 

lui... et les autres.

Un homme comme on en voit plus.

Arrivé dans le Jura à une époque où il faisait bon 

vivre être différent, après une jeunesse festive 

en tant que DJ à Montreux dans les années 

folles, la retraite sauvage est vite arrivée. 

Dans les années 75, notre Dédé a débarqué 

aux Moussières (à la Grande Molune) avec des 

chiens de traîneaux. C’était le premier avec son 

pote.

Plus de 35 ans dans la forêt des Mondérans, 

sans eau ni électricité ni permis de conduire ou 

de séjour (Suisse immigré) avec sa meute de 8 

groenlandais.

Un indien ? Un hermite ? Un modèle de philo-

sophie de vie pour quelques enfants du pays...

Toujours discret : « pour vivre heureux, vivons 

caché » comme y disait... il a bien raison.

Toutes ces années de vie simple passées dans 

les bois à découvrir la loi de la nature et fuir le 

système ne l’ont pas empêché de vouloir trans-

mettre sa vision du monde.

Il a bricolé du tourisme avec un gîte clandestin 

et une vente de grigris faits de plumes et d’os.

Un indien je vous disais.

Tous les gens qui l’ont connu s’en rappellent, 

simple sans âge, jeune, vieux, libre, punk des 

bois.

En amoureux de guitare, il a fait vibré la forêt 

des Mondérans et bien plus encore...

Paix à son âme André Zürcher.

Samuel Bavière et Perrine Vuillermoz

Jean-Pierre Lançon
A la retraite depuis peu, Jean-Pierre Lançon est 

décédé chez lui le 15 octobre à l’âge de 62 ans.

Né comme bon nombre de ses conscrits 

aux Bouchoux, Jean-Pierre a passé sa vie à 

Chaudezembre, d’abord dans la ferme appar-

tenant aujourd’hui à Michel Pelaz puis dans 

la maison d’à côté devenue la sienne. Une vie 

d’agriculteur rythmée par les saisons, le soin 

apporté au bétail, les exigences de ce métier,

En 1998, il fut durement marqué par les 

décès rapprochés de ses parents puis de son 

frère René. Gilbert son autre frère quitte 

Chaudezembre en 1999 lorsqu’il prend sa 

retraite.

Durant toutes ces années, Jean-Pierre est resté 

le même, d’une bonne humeur égale et surtout 

toujours disponible pour les autres. A qui Jean-

Pierre n’a-t-il pas rendu service ? Un voisin, un 

collègue, un automobiliste imprudent embour-

bé ou « pendu» dans la neige...

Pour la commune, il suppléait, pour la gestion 

de la station d’épuration, Jean-Marie Dromard 

lorsqu’il devait s’absenter et s’était montré 

très aidant lorsque l’épandage des boues était 

possible.

L’équipe municipale savait pouvoir compter sur 

lui et gagner une tranquillité d’esprit appré-

ciable,

Depuis quelques années, Charline et Michel 

avaient pu nouer avec lui une relation allant 

bien au delà du simple voisinage. Jean-Pierre 

se faisait une joie de l’arrivée de leur fils qu’il 

n’aura finalement pas pu connaître. Sa dispari-

tion brutale les a profondément touchés tout 

comme la population de La Pesse,

Notre commune souhaite lui rendre un 

hommage sincère et marqué : nous n’oublie-

rons pas sa silhouette, son rire caractéristique 

et son humanité.

Compostage obligatoire 
des déchets organiques

Le SYDOM du Jura va prochainement distribuer 

à chaque habitant une information concernant le 

compostage obligatoire des déchets à partir du 

1er janvier 2024. Tout le monde devra trier ses 

déchets organiques : pelures de légumes et de 

fruits par exemple.

Commission 
« pistes nordiques »

Une commission « pistes nordiques » a été 

créée au sein de notre commune. Nous allons 

travailler en accord avec la Communauté de 

communes Haut-Jura Saint-Claude sur l’amé-

lioration de notre domaine nordique. 

Cette commission a pour but d’identifier les 

travaux à effectuer, d’entretenir les pistes 

(élagage, petit terrassement, enneigement…) 

Vous êtes intéressé par ce sujet ? Vous voulez 

donner des coups de mains ?

C’est simple, Il vous suffit de transmettre 

votre nom et numéro de téléphone en mairie 

et on vous donnera toutes les informations 

pour participer.

USC La Pesse 
L’équipe de l’USC La Pesse souhaite remercier très 

chaleureusement tous les bénévoles et festiva-

liers présents lors de cette dernière édition d’Azi-

mut 2023. 

Avec un temps magnifique et des coups de main 

généreux, nous avons réussi, ensemble, à propo-

ser un festival grandiose ! Sans vous on n’irait pas 

aussi loin ! 

Nous vous invitons à assister à l’AG de l’USC, 

le 01/12/2023 à partir de 18h30 dans la salle 

polyvalente, pour faire le point sur les activités de 

l’année. Venez nombreux ! 
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Conférence
« Immigration en Franche-Comté »

Vendredi 24 novembre

18h30, salle polyvalente 

Organisation : médiathèque HJSC

• • • • •

AG de l’U.S.C.
Samedi 1

er
 décembre

18h30, salle polyvalente

• • • • •

Marché de Noël
Samedi 2 décembre

Organisation : Culture D’Kalé

• • • • •

AG d’A.B.L.C.C.
Samedi 9 décembre

14h30, salle communale

• • • • • 
Arbre de Noël

Vendredi 15 décembre

Organisation : APE

La Pesse & Les Bouchoux

• • • • •

Vœux du conseil municipal 
Vendredi 12 janvier 2023 

18h, salle communale

• • • • •

Repas des aînés 
Samedi 13 janvier 2023,

12h, auberge La Cléa

Le calendrier

Naissance 
• • •

William, Raphaël, Gustave GRENARD

né le 27 juin 2023 à Oyonnax 

de Noémie CHARMETTE

et Loïc GRENARD

Gaby PELAZ 

né le 4 novembre 2023 

à Lons-le-Saunier

de Charline HUMBERT 

et Michel PELAZ

Décès
• • •

André ZURCHER, 

né le 05/07/1947 à Frutigen (Suisse),

décédé le 15/07/2023 à Lons-le-Saunier

Jean-Pierre LANÇON,

né le 12/06/1961 à Les Bouchoux,

décédé le 15/10/2023 à La Pesse

• EXPOSITION

Présence des Suds en Bourgogne Franche-Comté

Médiathèque de La Pesse – 10 rue de l’Epicéa

À l’orée du XX
e
 siècle, l’apport de main d’oeuvre 

étrangère et les influences migratoires et coloniales 

ont fait de la région Bourgogne Franche-Comté un 

espace de croisement et d’ouverture au monde.

En dix panneaux, conçus par le Groupe de recherche 

Achac (Association pour la Connaissance de l’His-

toire de l’Afrique Coloniale), retrouvez l’histoire de 

l’immigration de 1870 à nos jours.

Du 15 novembre au 15 décembre, aux horaires 

d’ouverture de la médiathèque : le mercredi de 16h à 

18h et le samedi de 10h à 12h et mardi 12 décembre 

de 14h à 16h. Sur rendez-vous au 06 40 66 35 24 ou 

au 06 08 68 65 97. Entrée libre.

•CONFÉRENCE de Stéphane Kronenberger

Historien de l’époque contemporaine, Docteur en 

histoire de l’Université de Nice Sophia-Antipolis, 

Stéphane Kronenberger interviendra sur l’histoire de 

la migration dans notre région, en lien avec l’exposi-

tion « Présence des Suds ».

Vendredi 24 novembre à 18h30. Entrée libre.

Organisé par le Parc naturel régional du Haut-Jura. 

Dans le cadre du Festival des Solidarités.

L’APE La Pesse et les Bouchoux 
vous convie chaleureusement 

à l’Arbre de Noël 🎄
qui aura lieu vendredi 15 décembre 

à 17h30 à La Pesse à la salle polyvalente. 

Au programme :

- petite prestation des enfants, 🎄

- passage du Père Noël, 🎄

- buvette et petite restauration.🎄

Afin de soutenir les activités  scolaires 

et extra-scolaires des enfants :

Vente de sapins
Tickets de commande dans vos commerces 

et auprès des parents d’élèves.

Les sapins seront à récupérer le jour du 

marché artisanal de Noël qui se déroulera 

le samedi 9 décembre à la salle polyvalente 

des Bouchoux.

Tombola « Galette des Rois » 
Les grilles seront disponibles auprès des 

enfants et au marché de Noël 

(tirage au sort samedi 16/12/2023).

Pour plus d’informations, 

vous pouvez nous contacter par mail : 

apelapesselesbouchoux@gmail.com 

ou sur notre page Facebook

Le Bureau de l’APE

VENTE DE TERRINE ET CIVET 

DE CERF


